
  

ディスカッション講座 

以下の日程で小布施町の大宮透さんによるディスカッション講座があります。大宮さんは、昨年まで

本校のグローバル講師として、米国研修の企画運営など本校に多大な貢献をしてくださった方です。先

輩方は、全員知っている有名人です。（「私も聞きに行きたいなあ」という先輩の声をちょくちょく耳にします。笑）そん

な大宮さんをお迎えして行う今年度の新企画「ディスカッション講座」、積極的に話を聞いて、ディス

カッションスキルを高めよう。 

 

1. 日 時    平成 29年 6月 10日（土）土曜セミナー 

2. 場 所    ホクト文化ホール 小ホール 

3. 内 容      ディスカッション講座 

4. 講 師    大宮 透先生（一般社団法人小布施まちイノベーション HUB 事務局長） 

5. 参加者    １学年生徒（会場の大きさの都合で保護者参加不可） 

6. 日 程    ※会場は 8時から準備開始可能 

 8:40  開場  職員およびクラスマスター・SGH係生徒は小ホール入場・準備 

 9:10  一般生徒入場 

 9:25  出席確認 

 9:30～11:30 ディスカッション講座（質疑含む） 

 11:30～11:40 連絡・解散 

職員および係生徒は会場整備 

 

◆持ち物 筆記用具 金鵄ファイル 

一般社団法人小布施まちイノベーション HUB 事務局長 大宮 透 先生 

 

◆6月 12日(月)（翌週月曜日）  

ＳＨＲで感想レポート提出（各担任まで） 
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５月 27日（土）に米国リーダー研修報告会がありました。実際に行ったからこそ感じられ

た事、積極的に挑戦したことで学べたこと、反省点など、これからのみなさんの活動への刺

激となるものが数多くあったのではないでしょうか。 

 

～ワークシートより抜粋～ 

・米国リーダー研修という名前から、英語がすごく得意な人じゃないと行けないのかと思っていたけど、事前

準備でプレゼンテーションの練習やスムーズに会話をする練習をすることを知って、安心しました。 

・私は今まで米国リーダー研修にあまり興味を持っていませんでした。なぜなら、実際に本場の人に自分の英

語を聞かせることで劣等感が生まれ、嫌いになってしまうのではないか、というよりまず伝わらないのでは

ないかと思ったからです。ですが、今日の先輩方のお話を聞いて、「自分の目で見ることの大切さ」を知る

ことができ、興味を持つことができました。 

・「自分が知らないことでも、自分の持っている知識を使って想像することが大切だ」というハーバード大学

生の言葉が印象に残った。 

・MITの話から、日本との違いを強く感じた。特に、建物のつくりにも、研究に良い影響を与える工夫がされ

ていることに感銘を受けた。そのような工夫を互いに学び合える国際関係であるといいと思う。 

・長野高校も MIT のようにユニークな高校にしてみたいと思った。ハックというのも、技術と綿密な計画と協

力がないとできないものなのでさすがだなと思った。 

・お昼を食べた広場でアメリカ人は人と人との距離が近いことを知った、古い街並みの中に高層ビルが建って

いることに気がついた、など、現地に行ってみて初めて気づくことや、独自の感性を持つ日本人だからこそ

感じられることがとても印象的だった。 

・いろいろなトラブルがあったりする中で、臨機応変に対応することが大切であると思ったし、そのような機

会を逆に生かすということができれば、自分の成長につながると思った。 

・プレゼンをする人たちには緊張や恥ずかしさがあまり見られず、堂々と英語を話していて、これもリーダー

研修の成果の一つなのかなと思った。 

・プレゼンの最後で、1・2年生へのアドバイスを話していて、研修した人だけでなく、1・2年生にとっても

とても意味のある会になったと感じた。そしてプレゼンをする人は口々に「積極的に話しかける、参加する

ことが大切」と言っていた。これは実体験が伴っていて、重みがあるなと感じた。 

・どの係の発表も興味がわくものばかりでしたが、最後に言っていた「限界を決めない、とりに行く」という

言葉が心に残りました。受け身ではなく自分から積極的にとりに行けば、世界は広がっていくという考え方

にとても共感しました。 

・今は、グーグル翻訳などの便利な機能があるが、それを使いこなすと同時に、その機能が必要じゃなくなる

くらい自分の英語力やコミュニケーション力を向上したいと思った。 

・日本の課題を、アメリカの見学を通して多面的に見て、解決の鍵となるものを発見するというような活動や

力は将来的に有効であると感じた。 

・今日の報告をきいて、事前学習がとても重要なことがわかりました。事前学習をしっかり行うことで、自分

の知らなかった世界が見え、たくさんのことが得られ、有意義な時間を過ごせることを学びました。日々の

学習で予習をするとしないとでは学びの量が全然違うのと同じだなと改めて思いました。 

・今回の報告会を通して、自分がどのような態度で SGH の活動に取り組むべきか分かった。 


